

Claude Dénervaud, un joueur fribourgeois aux J.O. de Munich

Si 163 sportifs helvétiques participent aux épreuves des Jeux olympiques de Munich, il en est d'autres qui accompagnent ces athlètes et qui vivront avec eux au village olympique; en effet, afin de récompenser des sportifs méritant, le Comité olympique suisse (COS) a décidé d'inviter quelques jeunes à ces toutes mondiales.

En basketball, cet honneur échoit au Fribourgeois Claude Dénervaud, un des plus sûrs espoirs du basket helvétique; ainsi donc, grâce surtout à sa véritable discipline sportive, le jeune membre du Fribourg-Olympic a été invité par le COS à assister à toutes les manifestations des JO.

Huit fois international junior, Dénervaud a fait son entrée en équipe suisse A lors du récent tournoi de qualification d'Augsbourg, portant ainsi à six le nombre des internationaux à qui évoluent dans le cadre de la première équipe du Fribourg-Olympic.

Le basketball fribourgeois sera donc représenté à Munich par un talentueux junior qui a déjà l'expérience d'un vieux briscard puisqu'il évolue depuis deux saisons en Ligue nationale A et qu'il a participé à la Coupe d'Europe des clubs champions. Nous ne pouvons qu'applaudir le choix de la FSBA et du COS: il récompense un véritable sportif, un amateur à cent pour cent.



C

ATHLÉTISME

Bon comportement de Fribourgeois à Macolin

Samedi 19 août, quelques athlètes fribourgeois se sont rendus à Macolin pour participer à une réunion organisée par le LAC Biel, associé en la circonstance au BTV Biel.

Les conditions n'étaient guère favorables: le froid puis, en fin de meeting, la pluie gênèrent considérablement les athlètes. En outre, les organisateurs furent débordés par le nombre de participants et n'arrivèrent pas à s'en tenir à l'horaire, si bien que l'on enregistra des retards oscillant entre une heure et une heure et demie, ce qui n'est pas précisément la bonne formule pour être prêt au moment de l'épreuve.

Néanmoins, on a pu enregistrer de bonnes performances. Ainsi, sur 100 m, Ph. Clerc effaca en partie ses dernières contre-performances en obtenant 10"4 derrière Ravelomanantsoa (10"3). James terminant en 10"5. Il fut moins convaincant sur 200 m, franchissant la ligne d'arrivée en 21"4, à nouveau derrière Ravelomanantsoa (20"9). Parmi les autres performances intéressantes, on notera les 14"1 de Pfister sur 110 m haies, devant Hofmaenner (14"2). Maino propulsa son javelot à 71 m 30, alors que Spielvogel (NEA) remporta la hauteur en 2.09 devant Bretscher et Patry (2.00 m).

Le 3000 m fut le domaine des Fribourgeois puisque, dans la première sé-

rie, Jean-Pierre Berset (CA Belfaux) terminait en tête, suivi immédiatement par Nick Minnig (CA Fribourg) et que, dans la deuxième série, Jean-Claude Maillard (CA Fribourg) l'emportait également.

Dans les sprints, Jean-Marc Wyss (CA Fribourg) confirma son récent record fribourgeois du 200 m, talonné par son camarade de club Jean-Marc Cuennet. Pour sa part, le cadet Jean-Claude Zooso démontrait une bonne forme sur 1500 m deux semaines avant les Championnats suisses.

Les Fribourgeois présents à Macolin ont obtenu les résultats suivants:

100 m: Wyss (CAF) 19"9; Cuennet (CAF), 11"1; P. Marro (CAF), 12"1.

200 m: Wyss (CAF), 22"4; Cuennet (CAF), 22"5.

110 m haies: Schlaefli (CAF), 16"0; P. Marro (CAF), 17"1.

3000 m: J.-P. Berset (CA Belfaux), 8'26"4; Minnig (CAF), 8'30"8; Maillard (CAF), 9'08"8; Thomet (CA Belfaux), 9'51"4.

5000 m: Jäggi (KTV), 16'00"0.

Longueur: Schalefli (CAF), 6.29 m.

200 m dames: J. Angeloz (CA Belfaux), 28"6.

800 m dames: C. Dévaud (CA Belfaux), 2'33"5.

Longueur dames: P. Zahnd (CA Belfaux), 4.71 m.

C.L.

Même des Jeux olympiques peuvent s'organiser avec des dépenses acceptables

Le grand jour est arrivé: les Jeux olympiques d'été 1972 vont débiter, pour le plus grand plaisir de quelques centaines de milliers de spectateurs. Pour plusieurs centaines de millions de téléspectateurs aussi — et surtout, pour ceux qui n'auront pas à perdre des heures de sommeil comme l'hiver dernier... Cette remarque se voulant européenne, étant entendu que du côté des autres fuseaux horaires, le direct correspondra à la nuit. Chacun son tour.

Or donc, les Jeux olympiques vont accuser une bonne partie du monde. Déjà, on sait que tout est bien organisé à Munich, à Augsburg, à Kiel et dans les autres coins d'Allemagne de l'Ouest, où tout a été fait. Tout, absolument tout. C'est l'ordre le plus parfait. La rationalisation la mieux établie. Le commerce le plus formidable. Bref, c'est extraordinaire.

Pourtant, lorsque l'on dit que « tout » a été fait, ce n'est pas juste. Il manque un petit quelque chose, lequel a son importance, mais qui ne pourra intervenir, par définition, qu'après les clamours: le bilan. Non pas le bilan sportif, mais le bilan tout court. Celui qui concerne les chiffres. Le déficit, si l'on aime les précisions.

Ce que l'on sait, pour le moment, c'est que les Jeux ont coûté, avant leur ouverture, la bagatelle de deux

milliards et demi de marks, trois milliards de nos francs. C'est tellement énorme que personne ne peut réaliser ce que cela représente. Voulez-vous tenter de comprendre? Cela équivaut à... 208 333 ans de salaire d'un ouvrier suisse. On vous laisse réfléchir.

Et si vous vous amusez à le faire,

CHRONIQUE HEBDOMADAIRE DE SERGE DOURNOW

On va vous livrer un autre petit fait, concernant la préparation de ces JO de Munich, qui n'est pas donné pour stopper votre réflexion, mais au contraire pour l'étayer. Comme tout le monde, vous savez que le ski nautique n'est pas une épreuve olympique. Toutefois, les dirigeants allemands ont décidé d'une démonstration, sur un plan d'eau approprié, pendant la durée des Jeux. Ils ont donc convoqué un responsable européen de cette discipline, afin de voir, avec lui, ce qui était nécessaire au point de vue technique. « Pour le tremplin, a expliqué notre invité,

il convient de le placer comme ceci, de l'amarrer comme cela ».

— Très bien, a répondu l'interlocuteur qui est un amiral, un vrai, lequel s'était vu confier la très sérieuse mission de tout arranger. Et, d'ailleurs, notre amiral a convoqué un contre-torpilleur, qui est venu, avec son équipage et ses machines, fixer la planche inclinée.

Lorsque sur nos lacs, un concours de ski nautique, des championnats nationaux ou même du monde sont organisés, on trouve trois ou quatre bonnes volontés qui vont installer le tremplin. Cela ne coûte pratiquement rien, parce que ce sont des bénévoles. Mais, même s'il fallait payer des ouvriers spécialisés, le budget pourrait accepter cette dépense.

À Munich par contre, pour une épreuve qui n'est même pas olympique, simplement pour agrémenter le tout, on a dépensé plus que le salaire d'un ouvrier suisse pendant toute une vie de travail.

Vous retranchez ces quarante ans des deux cent huit mille trois cent trente-trois, vous multipliez l'économie par quelques milliers, vous continuez votre réflexion. Et vous vous apercevez — oh stupéur — que même des Jeux olympiques, ça peut s'organiser avec de dépenses acceptables.

Mais encore faut-il le vouloir.

Serge Dournow

AUTOMOBILISME. APRÈS 18 ANS D'ATTENTE, UN NOUVEAU GP DE SUISSE... À HOCKENHEIM

On n'avait pas vu cela depuis dix-huit ans: le drapeau de l'Automobile-Club de Suisse flotter sur un circuit à l'occasion d'une grande manifestation sportive de caractère international. Mais faisant ressusciter le passé de ses cordes, l'ACS a organisé un Grand Prix. Certes pas question de formule 1, cette course consistera tout simplement la sixième épreuve comptant pour le trophée d'Europe des voitures de Grand Tourisme. C'est cependant un premier pas, qui sait, vers un vrai Grand Prix et c'est bien connu. Seul le premier pas coûte.

Une déception, Clay Regazzoni ne sera pas de la partie, il n'a pas pu trouver de voiture. En revanche, bien qu'absent des premiers essais officiels, hier, Herbert Müller sur De Tomaso-Panthera à moteur Ford, devrait quant à lui bel et bien être de la partie. Et d'ailleurs même s'il devait déclarer forfait, ce qui serait pour le moins étonnant, les pilotes de Porsche à eux seuls assureraient déjà un spectacle haut en couleurs. Lors de la première séance de mise en train, le Britannique Fitz Patrick, actuellement en tête au classement intermédiaire du trophée d'Europe a immédiatement annoncé la couleur en s'octroyant le meilleur temps

absolu. Mais les adversaires ne s'avouent pas battus pour autant; parmi plusieurs pilotes suisses. C'est ainsi que Claude Haldi provisoirement troisième est résolu à faire parler de lui. Hier, le Lausannois éprouvait des difficultés de tenue de route sérieuses. « Je perds énormément de temps à la sortie des courbes en glissade » se plaignait Haldi. Un réglage de suspension devrait pallier cet inconvénient, le tout est de trouver le réglage le plus judicieux, ce qui n'est pas une mince affaire.

De son côté, Paul Keller était inquiet, un bruit se faisait entendre dans le moteur, le Thurgovien par mesure de sécurité a donc très peu tourné.

Ils sont nombreux les Suisses à Hockenheim; en effet, en guise de complément de programme, une dizaine de courses comptant soit pour le championnat suisse ou le championnat allemand se dérouleront.

Un bon week-end pour le sport motorisé helvétique en perspective; il est toutefois regrettable que la date au calendrier sportif coïncide avec l'ouverture des Jeux de Munich; de ce fait, il est d'ores et déjà certain que cette manifestation ne rencontrera pas l'écho qu'elle mériterait.

Roland Christen

● Tennis. Newport (Rhode Island). — Tournoi international sur gazon. — Simple dames, quarts de finale: Julie Heldman (EU) bat Kerry Melville (Aus) 6-3 6-2. Billie Jean King (EU) bat Pamela Teeguarden (EU) 7-5 6-0.

● Athlétisme. — Le Britannique Dave Hemery, champion olympique du 400 mètres haies à Mexico, retrouve peu à peu sa meilleure forme après une longue interruption de la compétition. Sur un petit stade des environs de Munich, seul en piste, il a en effet réalisé 48"8 sur sa distance de prédilection.

● Cyclisme. — Les deux amateurs helvétiques René Savary et Martin Steger, qui doivent participer aux Jeux de Munich, prendront part après les épreuves olympiques aux Six jours de Brno en Tchécoslovaquie, du 9 au 17 septembre.

PÉTANQUE

Une tripléte française s'impose à Bulle

Dernièrement, le Club de pétanque de Bulle organisait son traditionnel concours international, sur la place des Albergeux, lequel était ouvert à tous les joueurs licenciés. Il a obtenu un grand succès, et la qualité du jeu n'a pas fait défaut, puisque trois des joueurs inscrits représentaient la Suisse lors des récents Championnats du monde, à Genève.

En finale du concours officiel, la tripléte française, formée de Tulles, Desalmand et Berenguer s'est imposée devant les Genevois Candolfi, Evéquoz et Birecci, sur le score de 15 à 11. On notera la belle performance que l'équipe bulloise formée de Perreyton, A. Pilet et D. Pilet, qui s'est classée 6e.

Le concours complémentaire a vu une magnifique victoire des Bullois M. Crausaz, J.-P. Crausaz et M. Jäggi qui ont battu en finale la tripléte romantoise de Ducrest par 15-10.

Une centaine de spectateurs ont assisté aux finales de ce concours, ce qui aura certainement contribué à mieux faire connaître ce sport dans notre région.

Classements — Concours officiel: 1.

Tulles; 2. Candolfi; 3. Zanelli; 4. Camélique; 5. Gauch; 6. Perreyton; etc. — concours complémentaire: 1. Crausaz; 2. Ducrest; 3. Lauper; 4. Bunt-schu, etc.

Le Football-Club Vallon en fête



Les jeunes du FC Vallon.

(Photo Périsset)

Il y a quelques jours, le FC Vallon était en fête à l'occasion de son quart de siècle d'existence. Afin de marquer cette étape d'une pierre blanche, le comité avait organisé une fort sympathique manifestation à laquelle participèrent, notamment MM. Eugène Delley, président de l'AFF, Albert Guinnard, député et ancien arbitre international, Georges Thévoz, conseiller national, de Missy, Jean Baechler, syndic, Gérard Collaud, député et Emile Francey, président de paroisse. D'aimables paroles furent prononcées à l'adresse du club qui déploie une belle activité. Des re-

mercements s'en allèrent également vers MM. Joseph Perriard, président fondateur et Hermann Schneuwly, membre supporter, qui n'ont jamais ménagé ni leur temps ni leurs peines pour la gloire de leur club.

● Football. — L'équipe du Mexique a battu à Toronto l'équipe du Canada par 1-0 (mi-temps 0-0) dans le cadre du tour éliminatoire de la Coupe du monde 1974 (groupe Amérique du Nord). Auparavant, le Canada avait battu les Etats-Unis par 3-2.

Natation. Bientôt le championnat fribourgeois Jeunesse et juniors

La natation est sans doute la discipline sportive qui évolue le plus depuis quelques années. Preuve en est la prochaine confrontation des Jeux Olympiques de Munich où la qualité des participants n'aura d'égale que celle des résultats et des records qui y seront obtenus.

À côté de cette super-confrontation, le Championnat fribourgeois des jeunes, organisé depuis 4 ans, semble bien dérisoire. Il n'en est pas moins le reflet, à l'échelle de notre canton, du développement qui prend, aussi chez nous, cette magnifique discipline sportive.

Le dimanche 3 septembre prochain, voir une ou deux centaines de jeunes Fribourgeois, licenciés ou non, se disputeront, dans les catégories jeunesse et juniors, le titre de champion fribourgeois. Très certainement stimulés par les performances obtenues par leurs favoris à Munich, les jeunes nageurs et nageurs s'inscriront au nombre pour tenter d'obtenir « leur » médaille.

Le succès remporté ces dernières années par cette manifestation a incité les responsables à prévoir une organisation apte à assurer un parfait

PATRONAGE LA LIBERTÉ

et rapide déroulement des différentes épreuves.

Comme chaque année, les participants pourront s'inscrire préalablement, par écrit, à l'adresse: « Natation-sauveteur Fribourg, case postale 576, 1701 Fribourg ». Au début de la semaine prochaine paraîtra le programme complet de ce championnat ainsi que toutes les directives concernant les participants.

DANCING MOTEL RESTAURANT LA POULARDE

ROMONT TEL. 52 27 21